

Impacts de l'initiative allemande Législation sur le cannabis

Une perspective transfrontalière

16 mai 2024

Crossing borders
in health

Les piliers de la législation

- L'usage récréatif est autorisé pour 25g en public, 50g de produits séchés en privé.
- L'importation de graines de cannabis en provenance d'autres pays de l'UE est autorisée, mais l'importation du produit final reste illégale.
- Clubs sociaux (à partir du 1er juillet) : 25 g par jour et un maximum de 50 g par mois pour chaque membre du club. Chaque club a droit à un maximum de 500 membres, qui doivent être âgés d'au moins 18 ans et avoir une résidence permanente en Allemagne depuis au moins les six derniers mois.
- Les jeunes adultes de moins de 21 ans peuvent recevoir 30 g par mois des clubs sociaux.

Défis : Montant

- **25 g par jour /max. 50 g par mois est une quantité relativement élevée**
 - Préoccupation en matière de santé publique : mauvais signal pour en faire une norme sociale
 - Il convient d'évaluer si cela entraîne une augmentation de la consommation et des risques pour la santé.
- **3 plantes par adulte :**
 - Il laisse aux citoyens la responsabilité de la quantité produite au-delà de la quantité légitime d'utilisation personnelle.

Défis :

Manque de clarté

Le manque de clarté des dispositions légales rend la loi difficile à mettre en œuvre par les autorités publiques.

- Exemple 1 : la consommation de cannabis est interdite à moins de 100 mètres de l'entrée d'un terrain de jeu ou d'une école. L'autorité chargée de l'application de la loi dans ce cas n'est pas claire.
- Exemple 2 : les clubs sociaux sont tenus d'avoir un agent de prévention. Toutefois, le programme de formation des agents de prévention reste vague.
- Exemple 3 : Les responsabilités en matière de contrôle de la qualité restent floues.
- Exemple 4 : Les spécifications relatives aux produits dérivés tels que le hash ne sont pas incluses dans la loi.

Perspective transfrontalière : Belgique

- La législation belge sur les drogues a besoin d'être modernisée, et il n'y a pas de voix forte pour faire avancer les choses.
- L'approche traditionnelle de la "guerre contre la drogue" a été critiquée pour son efficacité, et les agents de prévention préconisent une stratégie de "lutte intelligente contre la drogue" qui comprend la décriminalisation de la consommation et la régularisation de la production.
- Faciliter l'usage médical du cannabis : plus besoin de passer la frontière
- Pour l'instant, rien ne prouve que la nouvelle législation allemande ait augmenté le tourisme de la drogue entre la Belgique et l'Allemagne.
- La nouvelle législation allemande offre des perspectives intéressantes pour la Belgique

Perspective transfrontalière : Les Pays-Bas

- Il y a environ 600 cafés aux Pays-Bas
 - Les magasins ne sont pas répartis uniformément en fonction de la taille de la population par ville
 - L'offre n'est pas réglementée
- 10 municipalités néerlandaises mènent actuellement un projet pilote :
 - Impliquer les producteurs et les testeurs agréés du côté de l'offre
 - Étiquetage de la quantité de THC par produit
 - Les agents de prévention forment les employés des cafés
- La législation allemande offre davantage de possibilités d'échange d'expériences
- Aux Pays-Bas également, rien ne prouve actuellement que la législation allemande a augmenté le tourisme transfrontalier de la drogue entre les Pays-Bas et l'Allemagne.

Remarques finales

- La législation sur le cannabis est complexe et il est important de disposer de réglementations précises pour rationaliser la mise en œuvre et l'efficacité des mesures de santé publique dans la pratique.
- Aucune preuve immédiate ne montre que le commerce transfrontalier a été influencé par la législation, mais la collaboration transfrontalière est certainement utile et significative.
- La collaboration transfrontalière facilite l'apprentissage mutuel et peut ouvrir la voie à une approche plus globale pour relever le défi commun de la consommation de drogue et renforcer les efforts de prévention.

Faites-nous part de vos réflexions !



Le processus législatif allemand continuant d'évoluer, nous nous engageons à suivre de près les développements et à vous tenir informés des dernières mises à jour.

Dites-nous ce que vous pensez de la législation allemande sur l'usage récréatif du cannabis !